

**Авторы:** Земляная Татьяна Борисовна, ИНИМ РАО, zemlyanaya@yandex.ru ; Павлычева Ольга Николаевна, ИНИМ РАО, olganik78@mail.ru

**Аннотация:** Статья содержит характеристику основных направлений образовательной реформы высшего образования в XIX веке. На основе анализа научной литературы и положений законодательства оценивается влияние на процесс реформирования высшего образования и значение для развития высшей школы таких важнейших документов как «Устав учебных заведений, подведомых университетам» 1804 года, «Общий устав императорских российских университетов» 1835 года, «Общий устав императорских российских университетов» 1863 года, «Общий устав императорских российских университетов» 1884 года.

Статья рассчитана на юристов, историков, а также всем, кто занимается изучением и подготовкой научной литературы по истории образования.

**Abstract:** Article contains the characteristic of the main directions of educational reform of the higher education in the XIX century. The influence on process of reforming of the higher education and value for development of the higher school of such major documents as «The charter of educational institutions, subordinated to universities» 1804, «The general charter of imperial Russian universities» 1835, «The general charter of imperial Russian universities» 1863, «The general charter of imperial Russian universities» 1884 is estimated on the basis of the analysis of scientific literature and provisions of the legislation.

Article is calculated on lawyers, historians, and also everything who is engaged in studying and preparation of scientific literature on an education stories.

**Ссылка:** Земляная Т.Б., Павлычева О.Н. Развитие высшего образования в XIX веке. // Журнал научно-педагогической информации. 2011. № 4. [Электронный ресурс - <http://www.paedagogia.ru/2011/65-04/157-zemlyanayapavlicheva>]